

ひまわり通信

日本共産党控室
市川市八幡1-1-1
334-1111 (18219)



日本共産党
市川市議員

ひろた徳子



2025. 7 No. 110

6月議会一般質問を行いました

主な質問は、以下の通りです。
○国が進めている5歳児健診の市の見解について

答弁 子どもの特性を把握して適切な支援に繋げることや、就学に向けてのフォロワーアップ体制を整えていくことが重要であると考えている。本市の状況に適した5歳児健康診査の在り方について、協議を進める。地域での発達支援として保護者からの相談に対応する役割を担っている「児童発達支援センター」が、市内に6か所設あり、児童や保護者への相談に対応している。

○富貴島保育園の今後について

答弁 段階的に新入園児の受け入れを停止し、入園している園児の卒園に合わせて、令和12年4月1日に閉園を予定。

私からは、第2子、第3子をすでに違う保育園に預けているかもしれない、貴島保育園の閉園計画で通っている園児の保護者に丁寧な聞き取りをしてほしいと要望。

○中央図書館と連携して、予約した図書館の本を「びあばーく妙典SSS」で受け取ったり、館内に設置した図書返却ボックスに借りた本を返したりできるサービスを要望したところ6月11日から開始。

駐車場出入り口はカーブミラーなど設置するなど、事故なく「びあばーく妙典SSS」を利用出来る工夫を要望。

○道路行政の現状と今後について

答弁 令和6年度の行徳地域における道路損傷の発見件数は約250件あり、内訳は職員のパトロールによるものが約40件、電話や市民の意見箱、「三通報システム等を利用した市民からの通報が約210件あった。蓋掛け柵渠は、今年度も継続して整備している。市道ガーデナ通りのほか、市道新浜通りなど6路線、約1.2キロメートルの整備を予定している。これらの整備が完了する今年度末には、整備率が約70%になる見込み。来年度以降も引き続き蓋架歩道の整備に努めていく。

○自転車道路の今後の予定として、ガーデナ通りの富浜3丁目から



塩焼3丁目の区間を検討しているとのことですが、この区間ですと、ガーデナ通りの中央の一部です。塩焼3丁目の新浜通りとの交差点から南側の区間はどのように考えているのか。

答弁 車道とは別に、アスファルト舗装部分で幅員を1.5メートル確保す

るように指導されているためこの区間以外は幅員が足りないために現状では設置出来ないの今後検討する。

○新湾岸道路のパネル展でのアンケート結果に対する市の認識について

私は、このアンケートに寄せられた意見は、今の混雑状態など道路事情を頭におきながら、書いているのだと思います。新湾岸道路は、順調に作られて30年後の開通とも言われています。昨年生まれた子どもは1899年以降一番少ない人数です。この子どもたちが30歳になります。今年の日本の人口は一億3350万人、30年後は一億人を下回るのではともいわれています。さらに高齢化率は40%に手が届くともいわれる中、巨額な税金を投入してまでも新しい道路が必用でしょうかと、述べました。



新湾岸道路建設予定地

←裏面に続く

「ちば保育のつどい」に参加しました



6月28日、千葉県保育問題協議会主催の「ちば保育のつどい」が和洋女子大で久しぶりの対面で行なわれました。コロナ禍で保育士は、いつ感染するかと心配しながら保育にあたっていました。その数年の間に保育現場は様変わりをしていました。保育士と園児、人間関係が希薄になってしまったのかもしれない。もちろんすべてではありません。一年に一度ですが、こうして学びの長い人、経験の長い人も若い人も機会を並べて講義を聞き交流をするのはな

かなかできない経験です。私は、今回和洋女子大のこども発達学科教授と絵本作家とのコラボ、「子どもの成長と絵本」の講座を受講し、ここで学ぶ保育士のたまたま20名以上の学生とともに学びました。市川市の保育士として羽ばたいてくれることを祈りました。午前中は、保育を通して日々悩んでいる事例を話し合う講座でした。

表の続き

○高齢者への終活支援について
答弁 終活に関する相談は80件で、そのうち、ひとり暮らしの高齢者からの相談は35件、高サポに寄せられている。
私は、今後高齢化が進むため、市として窓口を作るべきだと要望。

○小・中学校の知的障がい特別支援学級において、個別の指導計画はどのように作成しているのか。
答弁 学校は保護者と年2回程度面談を行い、個別の指導計画について確認や見直しを行っております。また、適宜、目標や手立てについて追加・修正を行っております。
教育委員会では、特別支援学級担当者研修会を開催し、個別の指導計画の作成方法や具体的な手立てについて特別支援教育スーパーバイザーや巡回指導職員が、派遣要請を受けた特別支援学級を訪問し、個別の指導計画について指導助言し、記入例を紹介し、特の作成に繋がる指導・助言をしている。
私は、「ひとり一人に合った指導を」と要望。

**いよいよ参議院選挙！
7月20日投票日**

アメリカいいなり・
財界中心の軍拡政治から
くらし第一の政治へ

日本共産党

無料法律相談

次回8月12日(火)午後2時より
市役所6F共産党控室にて

1人30分、事前予約が必要です。
334-1111 内線18220
までお電話ください。

ひとりごと…転んで舟状骨(親指の付け根辺り)を骨折してしまいました。しかも利き手。22年11月に足の親指を骨折以来。骨密度は年齢相応だと検査結果でわかりました。他の指でパソコンを打つていてもずんずん痛む。動作は、通常の2倍時間がかかり、ああ、何しているのかと反省の日々を送っています。病院通いも加わり、やらなくてはならないことが山積み。
夏は学習三昧、今年も保育のつどいに始まって、自治体学校、保育合研、名古屋日帰りの生活保護の勉強会が終わると9月議会です。また、皆さんから返信された市民アンケートを元に現地調査、要望書作成し提出します。
暑さに負けず頑張ります。皆さんも体調に気を付けてお過ごしください。20日の投票はお忘れなく！